Colaboradores:



(2). También se han incre-

mentado los grupos partici-pantes, de los 158 de la primera edi-

ción a los 173 de este año, y el nú-mero de tutores (de 37 a 80). 557

alumnos se han involucrado en los

94 proyectos, de los que diez pudie-ron conocerse ayer de una manera

más amplia en el hotel Vincci Fron-

antes de tenerlo, y de paso nos obli-ga a soñar», subrayó también el di-

«Emprender significa coger algo

taura de Valladolid.











El Norte de Castilla



Jurado de Start Innova. Modesto Mezquita (Ayuntamiento de Valladolid), Beatriz Casado (ADE), Juan Carlos de Margarida (Colegio de Economistas), Ángela de Miguel (CVE), Javier Cid (Alentia), Ana Espinel (Audiotec) y Antonio Ferreras (Telefónica), de izquierda a derecha, tras fallar los premios.

rector de El Norte de Castilla, Carlos Aganzo, en la entrega de galar-dones a los vencedores. Y en verdad que los grupos participantes en la final demostraron que sueñan con que algún día su proyecto empren-dedor se concrete. Por el momento, ayer demostraron no solo que se puede aprovechar la energía de un gimnasio para generar electricidad, como defendieron los alumnos del IES Fuentesaúco, de Fuentesaúco

(Zamora), que lograron el segundo

premio en su categoría, o que es posible fabricar una mochila que ayude a los ciclistas a indicar en qué dide a los ciclistas a indicar en que di-rección quieren girar cuando van por las calles de una ciudad, como mos-tró el equipo del instituto Jaime Gil de Biedma, de la población segovia-na de Nava de la Asunción, también segundos en su categoría, sino que además recibieron la felicitación de los componentes del jurado por presentar con datos su modelo de negocio, la financiación que requieren,



Patrocinadores y colaboradores. José María Ribot (director general de ADE de la Junta), Alfonso Polanco (alcalde de Palencia), Diego Gómez (director de Ibermaq) y Modesto Mezquita (Agencia de Innovación y Desarrollo Económico del Ayuntamiento de Valladolid).



Liliana M. Colodrón, jefa de sección de Local de El Norte, presentó el acto.

cómo conseguirla y en qué plazos pueden llegar a lograr beneficios.

Start Innova cierra por este año, en una edición que ha contado con el patrocinio de la Agencia de Innovación, Financiación e Internacio nalización Empresarial (ADE) de la Junta de Castilla y León, la colaboración de la empresa Ibermaq, de los Ayuntamientos de Valladolid y Pa-lencia y de la Diputación de Segovia, y que ha tenido a Michelin como empresa mentora.



PALMARÉS DE LOS PROYECTOS GANADORES DE LOS GRUPOS DE MAYORES DE 18 AÑOS

SWEET HONEY. Presentado por el IES Antonio García Bem por el IES Antonio carca Be llido, de Armunia (León). Aper-tura de una tienda dedicada a la compraventa de productos y utensilios relacionados con la apicultura. Incluye una tienda física en León y venta 'on line'.

BACKPACK GIRO. Presentado por el IES Jaime Gil de Biedma, de Nava de la Asunción (Segovia). Fabricación y comer-cialización de una mochila para que los ciclistas señalen sus gi-ros, sean más visibles a los con-ductores y se eviten atropellos.

AFK GAMING. Presentado por el IES Galileo de Valla-dolid. Apertura de un bar en Va-lladolid para amantes del League of Legends, un videojuego que permite iinterconectar a millo-nes de usuarios. El Bar Lol reuni-ria babildas tanes vineres. ría bebidas, tapas y juegos

Proyectos finalistas. Iseflabl, defendido por alumnos del IES Enrique Flórez, de Burgos. Una web de servicios para personas mayores. Ebro Go, del CIFP Río Ebro, de Miranda de Ebro (Burgos). Una plataforma de infor-mación sobre Miranda de Ebro.

Una tienda para apicultores que también vende reinas fecundadas

Equipo Sweet Honey (IES Antonio García Bellido, León) Ganador en categoría de mayores de 18 años

:: J. G. E.

VALLADOLID. La tienda que vendía productos para apiculto-res en Armunia, junto a León, ce-rró por la jubilación de su dueño v a los alumnos de 2º de Bachillerato del IES Antonio García Be-llido que han participado en Start Innova y que han ganado en la categoría de mayores de 18 años les pareció que ahí estaba el proyecto: sustituir ese comercio por otro similar, pero que aún ofrez-ca mayor variedad de productos y que también, por supuesto, sume el comercio electrónico. Álvaro Valencia, Jessica Ale-

xandra Veloso, José García Jimé-nez, Marina Prieto y Urbano Alonso defendieron ayer con pasión y entusiasmo un proyecto empresarial que requiere de un capital mínimo de 3.000 euros, pero bajo la experta dirección de su tutor, Isidoro Fernández Ca-denas, otro apasionado de la apicultura. De hecho, el profesor tie-ne dos colmenas y necesitaba dos abejas reinas fecundadas, que tuvo que pedir a un estableci-miento de Murcia. Allí le dijeron que cientos de clientes hacen cada año la misma petición. Así que el proyecto Sweet Honey también venderá reinas fecundadas, pero desde León.

